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本报讯（记者黄佳畅）4月 29

日下午，厦门市招商大会的部分

与会嘉宾来到厦门海沧中欧中亚

国际班列集货中心、厦门自贸区

跨境电商产业园区进行考察访

问，意在更进一步了解厦门的相

关产业发展，寻找合适商机。市委

统战部部务会成员、纪检组组长

陈善志参与活动。

嘉宾们参观了厦门海沧中欧中

亚国际班列集货中心，听取了中欧

（厦门）班列的特点与投入使用情

况。在现场，嘉宾们看到了中欧（厦

门）班列的物流线路图，对中欧（厦

门）班列“比空运慢，但比海运快”的

运输效率称赞不已，并表示希望能

通过中欧班列来对接业务。随

后，嘉宾们来到厦门自贸区跨境

电商产业园区，参观了跨境商品

线下体验中心、电商运营中心、跨

境电商智慧物流超市、亿丰电商学院

等。

据了解，中欧（厦门）班列是

福建省内唯一一条贯穿亚欧大陆

的直通物流通道，通过海铁联运，

把我国东南沿海、中西部及港澳

台相连，将东盟十国、中亚地区及

欧洲相连，形成“海丝”与“陆丝”

的无缝对接。厦门自贸区跨境电

商产业园目前已引入近 200家企

业，主要为跨境电商上下游的产

业客户。围绕海关特殊监管区为

中心，现已逐步建设成为厦门乃

至省内服务聚集度最齐全、综合

配套完善、活跃度最高的跨境电

商产业运营基地。

考察结束后，嘉宾们感触颇深。

德国福建商会副会长郭卓明说：“因

为我们处于中欧班列的终点德国汉

堡，所以更加关注厦门市政府对中

欧班列的政策、服务等。关于中欧班

列的信息，我们之前只从新闻报道

中了解，这次政府组织参观，让我们

实实在在地看到了目前的运作情

况，这对我们很有帮助。”

“有话要说”
合作共赢，共同发展。厦门市招商大会于 4月 29日召开，由市委统战部邀请的来自 20个国家和地区的海

外名知企业、机构、商协会代表共 73人参加了会议，共同聆听省委常委、市委书记胡昌升热情洋溢的讲话。与

会侨胞对能受邀参加这场盛会，参与厦门新一轮建设发展的讨论表示无上的荣光，对于这场盛会的成果也满

怀期待，期待在更大的舞台施展才能。

人间最美四月天。四

月末的厦门，空气里已弥

漫着初夏的热情与激扬。4

月 29日，厦门市召开招商

大会，厦门市委书记胡昌

升慷慨激昂、充满信心的

主旨演讲感染了一千多位

参会者。厦门明天会更好、

我为厦门做贡献的激情激

荡着这座海滨城市。

“侨胞”“侨商”成为了

备受关注的热点词汇。市

委书记胡昌升的演讲里感

谢侨胞、侨商对厦门所做

的贡献。演讲嘉宾中，瑞幸

咖啡董事长陆正耀说：“我

是华侨子弟，陈嘉庚先生

是我青少年时期的偶像”。

世贸集团董事局主席许荣

茂说：“改革开放 40年，侨

商作为中国面向全球扩大

开放的参与者和贡献者，

发挥了不可替代的作用。

我愿意充分发挥侨商的力

量，鼓励和带动侨商资本、

技术和人才，参与厦门经

济高质量发展，为厦门创

造更多国际交流和发展的

机遇，在厦门实现双千亿

目标的过程中发挥侨商独

特的优势和智慧。”

当天厦门市聘请了首

批 17位投资顾问，他们当

中至少有一半是华侨华

人、港澳同胞，这也再次肯

定了侨胞的作用与价值。

而侨务工作者们也在

默默地努力着。厦门市委

统战部主动积极作为，发

挥机构改革后职能整合的

优势，承担起了部分嘉宾

的邀请和接待工作。

会前，共向 190家海

外重点商协会及重点侨

商、港澳知名企业家、有意

增资扩产的在厦侨资企业

发出参会邀请。经过逐一

落实，共有 73名嘉宾反馈

确认参会。包括海外重点

侨商 24名，海外重点商协

会、在厦重点侨资企业 31

名，港澳知名企业家 18

名，他们分别来自 21个国

家和地区，所从事的行业

涵盖现代物流、金融服务、

生物医药、旅游会展、高新

科技等。

市委统战部成立了综

合协调组、接待后勤保障

组、考察宣传信息组，全部

工作人员分工协作，相互

配合，加班加点亦毫无怨

言。28日晚与重点客商的

联谊交流工作、29日上午

的大会、中午的集中宴请、

下午的商务考察及送行

……每一项接待工作都细

致认真。

为推动招商大会取得

实效，促进重点项目落地，

厦门市委统战部在做好客

商接待工作的同时，重点

了解客商的产业兴趣；对

有投资意向的重点侨商进

行深度沟通，挖掘潜力，促

成合作。

厦门正在建设高素质

高颜值国际化现代化城

市，这是海外侨胞投资兴

业千载难逢的机会，也是

厦门侨务工作为城市建设

发展添砖加瓦的建功立业

之机。厦门市委统战部、市

侨办正在这条道路上再次

出发，力争发挥出独特的

作用。 （林希）

中国三迪控股有限公司董局主席、

旅匈福建总商会荣誉会长 郭加迪

胡书记激情洋溢的发言、政府

务实开放的作风、良好的营商环境

让我对在厦门投资充满信心和希

望！我期望与市委市政府有更紧密

的互动，共商合作，相信在不久的

将来，能为厦门未来的城市发展，

人民美好生活的提高贡献力量。

香港福建社团联会副主席兼秘书

长 周安达源

胡书记的演讲注进了深情，开

拓了书记做主旨演讲的新风格，大

家反应很好，向书记表示感谢！

新加坡华源会会长 王泉成

很震撼，第一，厦门市政府是

说话算数。第二，“把企业的困难和

麻烦留给公务员”, 这充分体现了

为人民服务的伟大精神。

匈牙利摩根斯达集团董事长

郭国雄

匈牙利是首个参与“一带一路”

建设的欧洲国家，作为闽籍侨胞，我

们一定要把匈牙利以及中东欧国家

更多更好的科技和产品介绍到美丽

的厦门，我对厦门有信心，今后集团

在厦门投资力度也会加大。

加拿大厦门海外联谊会会长

谭坚毅

厦门将迎来再次腾飞。今天的

招商大会，给我感受最深的是胡昌

升书记的主题报告，充分体现政府

对招商的力度提升，我回到加拿大

后会把大会的各项新政策、新任

务，向相关企业推荐，令他们对厦

门有兴趣，有信心，把企业安家落

户到厦门来，勇当厦门追梦人。

日本爱媛华侨华人联合总会总会

长 林全南

作为家乡厦门出去的日本侨

团领袖，这次有机会参加厦门招

商大会，很受鼓舞，热血沸腾。今

天聆听了市委书记胡昌升先生

的招商介绍，看到了厦门的发展

前景。我们海外侨胞时刻关注家

乡的新时代新发展，我们将自觉

努力为家乡厦门的腾飞贡献一

份力量！

美国福建华人华侨联合会主席

李华

胡昌升书记作主旨演讲，他充

分肯定了历史以来企业家、商家和

各行各业专业人士对厦门的建设

和发展所作的贡献。胡书记对厦门

的未来发展思路清晰，他的发言中

透析出前所未有的重商、敬商、亲

商、富商的真诚，深深地感染了所

有与会者……

我亲临现场，第一次看到了把

我们企业家、侨领、主要客商安排

在前排沙发，而把市一级领导和部

门领导安排在后坐普通席，重商、

尊商、亲商可窥一斑。

德国福建商会会长 陈云斌

厦门市政府是有为的政府。新

时代，政府也要有营销新思维。厦

门，站在改革开放 40年的新起点，

开始了风雷激荡征途中的新一轮

奔跑与追梦。

美中企业总商会副会长 洺郑守

胡书记的表态掷地有声，表

明了厦门市委市政府对招商引

资这块的营商环境及服务非常

到位。应该说，厦门市政府的这

个态度、职能转变，还有服务客

商在全国是率先的，甚至超过某

些欧美国家。我认为厦门会迎来

一波大的投资浪潮。

马来西亚厦门总商会会长 郑培植

马来西亚厦门总商会将以实

际行动来响应本次招商大会，将在

5月份组织投资考察团到厦门，把

招商项目介绍给马来西亚知名集

团公司，引导到厦门实地研究投资

项目。

北美科技人才创业投资协会会长

佘明宇

从胡书记的讲话中我感受到了

厦门市政府、厦门市领导在招商上

的诚心与决心；感受到了在招商政

策制定上的细心与虚心；更感受到

了对广大侨胞侨商的真心与热心，

让回来参会的侨商备受鼓舞，更坚

定了自己的“中国梦，厦门梦”。

市贸促会/厦门国际商会菲律宾联

络处首席代表 崚周邦

“志合者，不以山海为远”，胡

书记讲话非常高瞻远瞩，也很切

合中国“一带一路”国家大战略

的发展，对厦门打造成经济蓬勃

发展、人民安居乐业、对外交流

密切的现代化国际城市规划具

体蓝图，我们华侨对厦门未来发

展充满信心！

北美洲福建社团同乡总会执行副

秘书长 林秋育

习近平总书记在福建工作期

间，大力倡导“马上就办”精神，强

调要提高办事效率。这种精神和效

率在今天的厦门处处体现。

厦门市委书记胡昌升深情表

态：要把招商引资作为“优先工

程”，倾情倾力提供全要素服务保

障，把招商工作做到精心、精准、精

细。厦门既有良好经商沃土，又有

特区特色政策和政府的精细服务，

未来的厦门一定屹立在世界之巅！

荷兰华人经济技术发展中心会长

郑发标

这才是我们要在厦门落地最

理想的政府，政府的热情是我们的

需求。

美国纽约商会主席 吴振文

听了胡昌升书记的讲话，我们

对厦门发展更加有信心。胡书记提

到感恩、信念、前程，这些都是我们

海外侨胞、侨商对祖国的希望。我

下次还会再来厦门。


